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   18 января в режиме видео-конференц-связи прошло совещание руководителей
строительных СРО по Приволжскому федеральному округу. В мероприятии приняли
участие 26 саморегулируемых организаций в строительстве. АСРО «Содружество
строителей РТ» представляли директор Рамиль Гафиятуллин, его первый заместитель
Артур Саубанов, начальники отделов.

  

   Совещание под председательством координатора Ассоциации «Национальное
объединение строителей» по Приволжскому федеральному округу, Председателя
Правления Ассоциации «Саморегулируемая организация «Самарская гильдия
строителей» Любови Аристовой было посвящено актуальным вопросам отрасли.

  

   В частности, представители строительного сообщества обсудили введение
независимой оценки квалификации. Напомним, с 1 сентября 2022 года вступили в силу
изменения в Градостроительный кодекс РФ (Федеральный закон от 30.12.2021 №
447-ФЗ), согласно которым  включенные в Национальный реестр специалисты  должны
проходить  независимую оценку квалификации (НОК). Речь идет о необходимости
каждому специалисту из НРС пройти НОК до того момента, как закончится срок
действия его удостоверения о повышении квалификации. Независимая оценка
квалификации проходит в форме профессионального экзамена, который предполагает
решение заданий, разработанных с учетом профессионального стандарта и
утвержденных Советом по профессиональным квалификациям. Экзамен состоит из двух
частей: теоретической (в форме тестирования) и практической (выполнение
практических заданий). Сдать экзамен можно в аттестованных Советом по
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профессиональным квалификациям Центрах оценки квалификаций (ЦОКах). На
сегодняшний день в ПФО аттестованы 9 ЦОКов, работают 20 экзаменационных
площадок.

  

   По данным Любови Аристовой, в Приволжском федеральном округе с первого раза
успешно сдать экзамен смогли около половины испытуемых. И этот показатель далеко
не самый низкий в стране. «Закон менять мы не можем, но очевидно, что строители
испытывают сложности, - констатировала Любовь Аристова. – Мы с вами, коллеги,
должны подумать, как усовершенствовать и ускорить процедуру, сделать ее более
прозрачной и понятной». В частности, она считает необходимым обратиться в НОСТРОЙ
с предложением о возможности введения для каждого испытуемого второй попытки
сдачи экзамена без дополнительной оплаты. «Таким образом, мы выступаем за то, чтобы
у строителей было две попытки сдачи экзамена за одну оплату. Посмотрим, как к этому
отнесется НОСТРОЙ», - резюмировала она, отметив, что многие ЦОКи приняли решение
готовить специалистов к экзамену.

  

   Большинство руководителей СРО поддержали идею сделать процедуру более
прозрачной, опубликовав вопросы (всего около 700), а также убрать избыточное
требование присутствия на экзамене трех экспертов. Кроме того, было решено выйти с
предложением о сокращении сроков выдачи соискателю свидетельства о квалификации
(на сегодняшний день срок составляет 30 календарных дней).

  

   Руководители СРО обсудили другие злободневные вопросы, в их числе - снижение
продаж коммерческого жилья, меры поддержки строительных компаний, изменения в
Градостроительном кодексе РФ.
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